

Exercicio 30/6/81

# Serían Totalmente Maléficas Unas Elecciones en Argentina: Borges

LIMA, 29 de junio. (EFE y AFP)—El escritor Jorge Luis Borges se confesó ante el novelista peruano Mario Vargas Llosa como una persona "desconcertada y descorazonada", totalmente convencida de que unas elecciones en Argentina serían "maléficas".

Borges declaró que es "un viejo anarquista", que cree que el Estado "es un mal, pero por el momento un mal necesario" en una entrevista realizada por Vargas Llosa para el programa "La Torre de Babel" emitido anoche por el canal cinco de la televisión limeña.

"Si yo fuera un dictador, renunciaría a mi cargo y me dedicaría a mi modestísima literatura. No tengo ninguna solución. Soy una persona desconcertada, descorazonada", señaló Borges.

"No creo que este país (Argentina) sea digno de la democracia o de la anarquía. Quizá en otros países sí, como en Japón o las naciones escandinavas. Evidentemente aquí las elecciones serían maléficas. Nos traería otro Frondizi o semejantes", añadió.

El escritor argentino cri-

ticó duramente a los políticos. "No puedo admirar a ningún político, ya que son personas que se dedican a estar de acuerdo, a prometer, a sobornar", sonreír, a hacerse retratos, ser populares", dijo.

Al hablar del nacionalismo, Borges dijo que es "uno de los grandes males de nuestra época, mal que corresponde tanto a las derechas como a las izquierdas".

Se declaró un pacifista. "Toda guerra —manifestó— es un crimen. Si se admiten las guerras justas, que sin duda las hubo, como la de los "Seis Días" árabes-israelí, se abre la puerta a cualquier otra guerra, sobre todo si se le inventa y se encarcela a los que piensan de otra manera".

En otra parte de la entrevista, Borges dijo que el Modernismo en general es el mayor aporte de América a la literatura hispana y portuguesa. "El Modernismo surge de este lado, ya que curiosamente estamos aquí mucho más cerca de Francia que los españoles".

Elogio a Pablo Neruda y su obra. "Recuerdo que

cuando estuve en Estocolmo, él estaba allí también. Vinieron a vernos los periodistas. Manifestó que si iban a dar un premio en lengua castellana, debían dárselo a Neruda. Este dijo por su parte: deben dárselo a Borges. Al final, se lo dieron mercedamente a él".

¿Por qué no le han premiado con el Nobel? "Porque son personas muy lúcidas, que comparten mi opinión sobre literatura. No creo que haya una razón política. Si usted piensa que ese premio lo recibieron Gide, Shaw, Russell, no lo merezco", agregó.

Borges dijo que no tiene temor a la muerte. "Cuando me siento desdichado, pienso que me queda la muerte que si tengo esa gran esperanza de morir en cuerpo y alma, no importa qué pueda ocurrir en el interín".

## CONMINAN A LIBERAR A UN DETENIDO

Un juez instructor de Buenos Aires conminó hoy al gobierno a liberar en el lapso de siete días o permitirle salir del país, a un detenido acusado de delitos "subversivos" que permanece

ce bajo arresto desde marzo de 1977, sin que se le haya probado vinculación alguna con grupos extremistas.

La decisión fue adoptada por el juez Diego Pérez y favorece a Jorge Rulli, detenido en virtud del estado de sitio vigente en el país desde hace cuatro años y tres meses.

Pérez consideró "excesivo" el tiempo de detención sufrido por Rulli y considera que los informes enviados por el gobierno en torno del caso "representan un orsesé y son demasiado genéricos".

"Los antecedentes —dijeron los abogados defensores de Rulli— son insuficientes para mantener a una persona detenida durante cuatro años".

El gobierno dijo que Rulli "tuvo parte activa en el aparato militar de una banda de delinquentes terroristas".

Rulli, en realidad, militaba en un grupo político peronista, algunos de cuyos miembros eran "montoneros".

El gobierno deberá liberar a Rulli o permitirle salir del país en un plazo de siete días.

Exercicio 30/6/81

# Miguel Angel Estrella Dará un Curso Musical del Siglo XVIII, Aquí

PARIS, 29 de junio (AFP)—El pianista argentino Miguel Angel Estrella viajará el próximo 13 de julio a México, donde permanecerá aproximadamente un mes con el objeto de dar un curso sobre la música del siglo dieciocho.

Estrella, quien estuvo detenido en Uruguay y obtuvo su liberación gracias a una campaña de solidaridad internacional encabezada por la pianista Nadia Boulanger y por el violinista Yehudi Menuhin, tomará parte antes de viajar a México de un festival musical en Saint Denis, cerca de París.

El pianista, considerado por la crítica francesa como el mejor intérprete actual de Gabriel Fauré, actuará esta noche en la ciudad de Lille, al norte de Francia, acompañado por la orquesta filarmónica de esa localidad.